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●日 程：2019年12月4日～5日 

●会 場：マホロバ マインズ三浦 

●講 師：（公社）国際経済労働研究所 

                 専務理事 兼 統括研究員 八木隆一郎 

■ 感想コメント（気づき・ご意見） 

～開催結果のご報告～  

【事務局より】 今回は8組織12名の方にご参加いただきました。背景の異なる

労働組合の方々とアクションの実現に向けた議論は夜遅くまで続けられ、 

2日目の発表も大変盛り上がっていました。この「熱」をセミナー会場から自組

織に持ち帰っていただき、次は単組の運動に活かしていただければ幸いです。

今後ともよろしくお願いいたします。 

（株）応用社会心理学研究所 （事務局 末田・藤原） 

〒540-0031大阪市中央区北浜東1-8 北浜東森田ビル５F 

Tel：06-6941-2171 Fax：06-6941-2081    

【セミナー風景】 

その他にも多くのコメントを頂きました。 

ありがとうございました。 

• 他労組の組織運営などを知りえる大きな機会となりま

した。改めて、自分たちの常識が他人にとっては非常

識ということを認識できました。 

• セミナーを通して、いくつか自分の労組への問題意識

のネタ・ヒントが見つかったので、共有して行動に移

します。 

• 労組で活かせるもの、取り組めるものがあると思った

ので、改善の余地がまだまだあると思いました。 

• 組合のセミナーということで、当初堅い内容では？と

予想していたが、最新の情報と裏表のない正直な議論

は大変刺激になった。 

• 講義全般、目からウロコの連続でした。データの受け

止め方、取り扱いを考えてまいります。 

• 初めて聞く単語、他労組のことを知るきっかけになり

ました。職場に持ち帰って活かしていきたいです。 

• 講師、トレーナーの皆さまの熱量に大変心動かされま

した。活動における熱量を意識してまいります。 

• 今まで漠然ともっていた「考え」を言語化することが

できた。長い時間、他組織の役員と話すことにより、

今までの考えの補強、新しい考えを取り入れさらに進

化できると思う。 

• 労組とは何だろう？と考えることが多かったが、労組

の必要性や存在意義を考える事で多少ビジョンがはっ

きりしてきたので受講して良かった。 

• 組合役員になりたての自分としては、組合色に染まら

ないうちに、どんどん新しい提案、行動をしたいと望

んでいたタイミングでの今回のセミナーは非常にあり

がたかった。 

• SRCの重要さを初めて知り、役に立ててみます。組合

員のことをお客様扱いせず、組合員が企画に参加する

イベントが重要であり、現在の組合が大きく間違えて

いることに気付きました。 

この度は「ON･I･ON２公開セミナー」にご参加いただき、誠にありがとうございました。 
セミナー終了後に参加者様にご記入いただきましたアンケートをまとめましたので、開催結果としてご報告いたします。 

（出席者数:１2名 回答数:12名） 

■ 今後のアクションプラン（発表の一部） 

ABチーム ↓↓ 

CDチーム ↓↓ 

ON･I･ON2  公開セミナー 

■ アンケート集計 

※あまりそう思わない、そう思わない、という回答は０%でした。 


